

Ein HERZLICHES WILLKOMMEN in der REGIONALMUSIKSCHULE WOLKERSDORF!

Es freut uns sehr, dass Sie sich entschließen, Ihr Kind im heurigen Jahr Unterricht in der RegionalMusikschule Wolkersdorf nehmen zu lassen.

Ihr Sohn bzw. Ihre Tochter hat ein Instrument seiner/ihrer Wahl getroffen und möchte sich nun auf diesem Instrument klanglich und technisch weiterentwickeln. Unsere Lehrkräfte werden im Einzelunterricht dafür sorgen, dass Ihr Kind seine musikalischen Fähigkeiten und Fertigkeiten laufend verbessern und auch perfektionieren kann.

Regelmäßiges Üben ist dafür natürlich unerlässlich. Dazu braucht Ihr Kind - selbstverständlich mit wachsender Eigenständigkeit beim Arbeiten - jedoch auch Ihre Unterstützung.

Über den Einzelunterricht hinaus bietet eine Institution wie unsere RegionalMusikschule Wolkersdorf eine Reihe von vertiefenden Möglichkeiten, in seiner musikalischen Ausdrucksfähigkeit und durch verschiedene künstlerische Erfahrungen im Laufe der Ausbildung zu reifen.

Dazu gehören Angebote unserer Schule, die von den SchülerInnen unentgeltlich (!!) in Anspruch genommen werden können, quasi als zusätzliche, vom Land Niederösterreich geförderte Unterrichtsstunden.

Dazu zählen:

- der Besuch von Ensemblestunden (mit gleichen oder verschiedenen Instrumenten)
- der Besuch von Orchestern (auf allen Ausbildungsstufen) beginnend mit dem NachwuchsBlasOrchester bzw. dem Nachwuchs-Streichorchester *auftakt* bis zum JugendBlasOrchester und Streichorchester *con brio*
- die Inanspruchnahme von Klavier-Korrepetition zum Studium von Solowerken und als weitere Ensemblearbeit
- der Besuch von Theoriekursen in Vorbereitung auf die Theorieprüfung als Teil der zu absolvierenden Übertrittsprüfungen nach entsprechenden Lernjahren und Leistungsstand.
- die Mitwirkung in Bandprojekten aus Pop, Rock und Jazz für Interessierte
- die Vorbereitung und Betreuung von Wettbewerben des NÖBV (Kammermusik-Wettbewerbe) sowie der Musikschulen (Prima la Musica, Gradus ad Parnassum).

Übertrittsprüfungen (einschließlich Junior Pass für die 2-3 Jahre Lernenden) geben jeweils nach einigen Unterrichtsjahren die Möglichkeit, den Lernfortschritt und Leistungsstand der jungen Musiker und Musikerinnen zu erkennen und zu beurteilen. Diese positiv absolvierten Prüfungen berechtigen auch durch den Erhalt von Leistungsabzeichen (Bronze, Silber, Gold) und Urkunden zum Beitritt in die einzelnen Musikvereine.

Die RegionalMusikschule Wolkersdorf versteht sich als Ausbildungsstätte, in der das Erlernen eines Instrumentes auf einer gut fundierten Basis erfolgen soll. Da unsere Schule die für Musikschulen geltende Prüfungsordnung des Landes NÖ angenommen hat, gilt es auch hier die vorgegebenen Standards zu erfüllen. Das bedeutet auch eine bestimmte Anzahl an Jahren zu absolvieren, bis überhaupt eine Übertrittsprüfung (Bronze, Silber) abgelegt werden kann. Dies mag von Instrument zu Instrument und Lernfortschritt eines Schülers/einer Schülerin unterschiedlich sein. Nur in wirklichen Ausnahmefällen (herausragende Leistungen) ist ein früherer Prüfungszeitpunkt eventuell sinnvoll und möglich – nicht aber im Sinne einer beschleunigten Ausbildung ohne den entsprechenden Fertigkeiten.

Grundsätzlich gilt jedoch:

Elementarstufe 2 Jahre

Unterstufe 3-4 Jahre

Mittelstufe 3-4 Jahre

Oberstufe 3-4 Jahre

All diese Angebote schaffen die Basis für eine gut fundierte Ausbildung von professionellen, auf Akademien ausgebildeten Lehrkräften, die auch das Interesse wecken werden, später in einer Musikkapelle, einem Ensemble mitzuspielen oder auch einen professionellen MusikerInnenberuf anzustreben bzw. selbst in der Instrumental(Gesangs)pädagogik tätig zu sein. Gemeinsames Musizieren fördert das Gemeinschaftserlebnis. Wenn die erworbenen Qualitäten mit ständig wachsender Erfahrung in Teamfähigkeit, Konzentration, Ausdauer und Merkfähigkeit in die Kapellenarbeit der Vereine und jede Form des gemeinsamen Musizierens einfließen kann, wird das zu hoher künstlerischer Qualität eines Blasorchesters beitragen.

Wenn Sie weitere Fragen haben, dann rufen Sie bitte 0664/738 048 46 bzw. senden Sie ein Mail an direktion.musikschule@wolkersdorf.at oder kommen Sie in die Sprechstunde (MO und DO jeweils von 16.30 bis 17.30 gegen Voranmeldung).

In diesem Sinne wünschen der Lehrkörper und ich Ihnen alles Gute für das heurige und die folgenden Jahre mit einer der schönsten Ausdrucksformen des Menschen – dem Musizieren.

Mit herzlichem Gruß,



Mag. Alexander Blach-Marius
Musikschulleitung